


GOLPES LIGADOS A EXMANDO PRÓFUGO

Detienen a un líder de La Barredora... y cae sobrino de Bermúdez Requena

S. RAMÍREZ, U.SORIANO Y Y. BONILA

Gabinete de Seguridad captura a Ulises "N", alias *El Mamado*; lo identifica como responsable de la escalada de violencia en Tabasco tras su ruptura con el extitular de seguridad estatal


ULISES "N"
ACUSACIÓN: Generador de violencia en Tabasco

DELITO: Asociación delictuosa agravada

ANTECEDENTE: Exintegrante de fuerzas de seguridad



Era mano derecha de Hernán Bermúdez

Detienen en Jalisco a segundo al mando en grupo La Barredora

► **A ULISES PINTO, El 88**, se le atribuyen extorsiones, trasiego de drogas y robo de combustible y pacto con un cártel; su captura repercutirá en menor violencia en Tabasco, estima SSPC

► Por **Ulises Soriano**

ulises.soriano@razon.com.mx

Ulises Pinto Madera, alias *Pinto, El Mamado* o *El 88*, presuntamente el segundo al mando en el grupo La Barredora, y considerado como uno de los principales generadores de violencia en Tabasco, fue detenido en Jalisco, por autoridades del Gabinete de Seguridad federal.

Según reporte de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), en la misma acción fue aprehendido Jaime Gómez Delgado, quien realizaba funciones de escolta del capo.

El titular de la SSPC, Omar García Harfuch, confirmó en sus redes sociales la captura de quien, dijo, tenía orden de aprehensión por el delito de asociación delictuosa y se le relaciona con extorsiones, trasiego de drogas y robo de combustible, además de que está señalado de pactar con otro grupo criminal, por lo que su captura "tendrá un impacto en la disminución de la violencia en la región".

Según fuentes federales, Pinto Madera estaba considerado como el segundo al mando de La Barredora, un grupo que se creó como brazo armado del Cártel Jalisco

co Nueva Generación (CJNG) en Tabasco, bajo el liderazgo de Hernán Bermúdez Requena, alias *El Abuelo*, exsecretario de Seguridad de esa entidad, quien actualmente se encuentra prófugo.

El Mamado también es señalado como responsable de los disturbios ocurridos la noche del 22 de diciembre de 2023, el llamado "viernes negro" de Tabasco, cuando al menos 15 autos fueron incendiados en

diversos puntos y tres reos murieron durante motines en los penales de Villahermosa, Huimanguillo y Comalcalco.

El detenido es identificado como ex-policía federal y está considerado como la mano derecha de Bermúdez Requena, de quien fue jefe de escoltas cuando, desde la Policía Estatal, fue creado primero un grupo llamado La Hermandad, que luego cambió su nombre a Cártel Policiaco.

Desde entonces, la agrupación delictiva ha estado relacionada con tráfico de migrantes, distribución de droga, trata de personas y el control del abasto de estupefacientes en antros y bares en Tabasco.

La confrontación entre esta célula criminal y el Cártel del Golfo derivó en una alianza estratégica de los mandos policia-cos con el CJNG. Esta relación, sin embargo, provocó una fractura interna en 2023,

lo que dio origen a un nuevo grupo delictivo, conocido como La Barredora, encabezado en ese momento por *El Abuelo*.

Actualmente, ambas facciones se disputan el control del territorio, lo que es clave para fortalecer las operaciones criminales, entre ellas la extorsión, el robo de hidrocarburos, la venta de drogas y el tráfico de migrantes y de armas de fuego.

Los reportes señalan que Ulises "N" acumuló una considerable fortuna gracias a los ingresos generados por el tráfico de migrantes y estupefacientes, la trata de personas y el dominio en el suministro de bebidas alcohólicas en centros nocturnos.

Se tiene conocimiento de que era dueño de diversas propiedades en zonas residenciales de Zapopan y Guadalajara, Jalisco, además de poseer una amplia colección de vehículos de lujo.


SE LE RELACIONA

con extorsiones, secuestro, trasiego de droga, robo de combustible, además de pactar una alianza con otro grupo criminal, por lo que esta detención tendrá un impacto en la disminución de la violencia en la región"

**OMAR GARCÍA
HARFUCH**

Titular de la SSPC



EL DETENIDO,
 Ulises Pinto, ayer,
 tras ser trasladado
 a la CDMX.

Foto: Especial